
 
     R   E   S   U   M   E   N     I   N   F   O   R   M   A   T   I   V   O 

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México 

 
Jueves 11 de julio de 2019 

 
 
JEFA DE GOBIERNO 
 

 ALISTA LA CDMX CORREDORES URBANOS. El Gobierno de la Ciudad de México 
alista un proyecto de corredores de regeneración urbana, que será presentado en 15 
días. Su objetivo es mantener el impulso en la construcción, a partir del respeto a los 
usos de suelo y no su modificación, además de establecer un entorno más adecuado 
para los habitantes, señaló la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM. La 
Mandataria sólo adelantó que, para concretarlos, se mantiene coordinación entre el 
Instituto de Vivienda (Invi), desarrolladores y los 16 Alcaldes. Los modelos de los 
corredores se caracterizan por priorizar la infraestructura para el peatón, combinando 
mejoras a la movilidad de automotores y de los espacios en medio ambiente, inclusión y 
seguridad. Uno de los principales objetivos, indicó Sheinbaum, es evitar el aumento de 
los valores del suelo, ya que si aumentan más, se expulsará a más personas de lo que 
actualmente se registra. Ref. 4C. Jor 33C, Uni. 1,18A 

 DELITOS A LA BAJA, CON GUARDIA NACIONAL. CLAUDIA SHEINBAUM reconoció 
que el cuerpo de seguridad ha funcionado; dará cifras próximamente. A una semana de 
que entró en operaciones la Guardia Nacional en la alcaldía de Iztapalapa, la jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM, dio a conocer que los 
delitos en la zona han disminuido. “Sí, precisamente ahí en las colonias donde ha 
estado la Guardia Nacional disminuyó el delito. Ya se está cuantificando y hay una 
buena coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana; hay todavía unas cosas 
que atender de mayor presencia policial ahí donde no está la Guardia. Ha sido muy 
positivo”, aseguró SHEINBAUM. Exc 23Com. 

 VA GN A 3 ALCALDÍAS MÁS. En los próximos días, otras tres alcaldías tendrán 
presencia de la Guardia Nacional: Gustavo A. Madero, Venustiano Carranza e Iztacalco. 
El despliegue de las fuerzas federales será gradual, como ocurrió en Iztapalapa, informó 
la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM. Sin embargo, se desconoce la cifra 
de los nuevos efectivos y la fecha precisa en que arribarán a dichas demarcaciones, 
abundó la MANDATARIA. "Todavía no nos dan exactamente cuándo van a entrar y el 
número de elementos. Entonces, hasta que no lo tengamos con certeza, no se los 
informamos", indicó. "Va a ser igual paulatino, no entra al mismo tiempo en todas, va a 
ser paulatino y también la entrada de las patrullas, que es importante". Ref. 1C 

 
 
 
 
 
 
 



 

 PROMOVER EL CIVISMO, FIN DEL CASTIGO POR AGREDIR A POLICÍAS: 
SHEINBAUM. Alejandro Cruz, Sandra Hernández y Ángel Bolaños. La propuesta de 
imponer 90 días de trabajo comunitario a quienes agredan a un policía, como parte de la 
iniciativa de reformas al Código Penal de la Ciudad de México, es parte de la estrategia 
del gobierno capitalino para promover el civismo entre los ciudadanos, señaló la titular 
del EJECUTIVO LOCAL, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO. "Lo que queremos es una 
ciudad en donde entre todos disminuyamos la violencia", expresó al señalar que en el 
caso de las instituciones de seguridad ciudadana se debe avanzar en la capacitación de 
los uniformados en torno al uso de la fuerza y respeto a los derechos humanos para 
tener mejores policías en la ciudad. Jor 32C 

 DESDE DIAZEPAN HASTA EL IPHONE X EN DIVERSOS TIANGUIS DE LA 
CDMX. La jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, dijo que los operativos contra ese 
mercado negro incluirán a Tepito. Mil 570 tianguis, en la mayoría de los cuales se 
venden celulares, medicamentos o animales, es el universo que dentro de dos semanas 
deberá enfrentar el Gobierno de la Ciudad de México, una vez que comiencen los 
operativos contra esos productos que desde el martes pasado están prohibidos en los 
Lineamientos de Operación de Mercados Móviles en la Modalidad de Tianguis, Bazares 
y Complementarios. Exc 1A 22Com. 

 MAYO, EL MES CON MÁS EMPLEOS DESDE EL 2000: SHEINBAUM. La jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM, destacó que en mayo la 
capital encabezó la clasificación de creación de empleo entre las 32 entidades del país. 
“Son cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), lo publicamos 
recientemente en la Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo. El mes de mayo de 
este año fue el mes con mayor crecimiento en el empleo que ha tenido la Ciudad de 
México desde el 2000, y el primer trimestre fue también un trimestre que quintuplicó el 
crecimiento de empleo con respecto al año pasado”, aseguró CLAUDIA 
SHEINBAUM. Exc 23Com. 

 
CIUDAD DE MÉXICO 

 IDENTIFICAN ROPA DE DANIELA EN OSAMENTA.  Las pesquisas, así como los 
exámenes genéticos practicados a una de las osamentas halladas el martes en las 
inmediaciones de Parres, alcaldía Tlalpan, apuntan a que el cuerpo corresponde a 
Daniela, joven que desapareció la madrugada del 19 de mayo en las inmediaciones del 
mismo poblado, donde un taxista la llevó sin su consentimiento. Desde esa fecha no se 
supo más de la joven de 19 años. En este sentido, fuentes cercanas a la investigación 
dieron a conocer que las ropas —botas, blusa, pantalón y ropa interior— que tenía el 
cadáver corresponden a las mismas que llevaba la mujer el día que desapareció, al 
tiempo que las autoridades de investigación sólo esperan los resultados oficiales de las 
muestras para confirmar que se trata de ella. Por este hecho, Margot Ortiz Gómez, 
mamá de Daniela, sostuvo una reunión con la procuradora Ernestina Godoy y la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, en la cual le informaron sobre los avances al 
respecto; sin embargo, amigos y familiares de la joven mostraron su inconformidad con 
la dependencia investigadora al acusar que, nuevamente, no se actuó a tiempo para 
encontrar viva a Daniela. Uni. 18A, Exc 22Com. Ref. 5C 

 
 
 



 
 

 CESAN A EQUIPO ANTISECUESTRO QUE ATENDIÓ CASO NORBERTO. El padre 
de Norberto Ronquillo dijo la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, y la 
procuradora capitalina, Ernestina Godoy, con quienes se reunió ayer, le manifestaron 
que hay grandes avances para la resolución del caso de secuestro y asesinato de su 
hijo y le dijeron que el primer equipo antisecuestro que tomó conocimiento del 
expediente fue destituido en su totalidad por no dar resultados positivos. Hoy, adelantó, 
sostendrá una reunión con la procuradora, de quien dijo le planteará las nuevas rutas de 
investigación y hechos concretos que podrían derivar en los próximos días con la 
captura de los secuestradores y asesinos de Norberto. “Queremos justicia, pero justicia 
de verdad, que se detengan a los verdaderos responsables y no a cualquier persona o a 
chivos expiatorios”, exigió.  Uni. 21A 

 “DE QUEJAS A CONSEJO, 65%, SON DE MUJERES”. El presidente del Consejo 
Ciudadano de la Ciudad de México, Salvador Guerrero Chiprés, aseguró que 65% de 
las 22 mil llamadas que reciben al mes son denuncias de mujeres por algún tipo de 
violencia. “Las principales quejas al Consejo Ciudadano son mujeres que requieren de 
atención o denuncian algún tipo de delito. “Si [las llamadas] se convierten a 100%, lo 
que más acusan es violencia familiar, hecho que demuestra que el tema no ha 
desaparecido pese a que la Ciudad de México es progresista”, dijo. Uni. 18A 

 PGJ YA INVESTIGA PRESUNTO INTENTO DE SECUESTRO EN UBER. De acuerdo 
con los primeros reportes, el conductor tomó otra ruta y aceleró; posteriormente, con un 
arma de fuego amenazó a la denunciante, sin embargo, la mujer logró 
escapar. La Procuraduría General de Justicia realiza una investigación por el delito de 
privación de la libertad personal, cometido en agravio de una joven de 20 años en la 
calle 29, colonia Olivar del Conde, alcaldía Álvaro Obregón, presuntamente por un 
chofer de Uber. Exc 22Com. 

 PGJ: TRES DEMARCACIONES ENCABEZAN EL DELITO DE DESPOJO DE 
INMUEBLES. El delito de despojo aumentó 2 mil 285 por ciento en los primeros cinco 
meses del año respecto de igual periodo de 2018, concentrándose en las 
demarcaciones Iztapalapa, Cuauhtémoc y Benito Juárez, informó la Procuraduría 
General de Justicia (PGJ). Ante este crecimiento, la administración capitalina propuso al 
Congreso local castigar con cinco a ocho años de prisión a quienes ocupen un inmueble 
ajeno por medio del engaño o violencia física o moral, y se les imponga una multa de 84 
mil 490 a 168 mil 980 pesos sin importar si el derecho a la posesión de la cosa 
usurpada sea dudosa o esté en disputa. Jor 32C 

 DETIENEN A LOS BLANGLADESH. Integrantes de la banda, dedicada al robo, 
narcomenudeo y homicidio, que operaban en diversas colonias de la alcaldía de 
Coyoacán, fueron capturados durante un cateo a una vivienda por elementos de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Procuraduría General de Justicia. 10 
INTEGRANTES de la banda fueron los detenidos la noche del martes, entre ellos cuatro 
mujeres. Exc 22Com., Uni. 21A, Mil 18Pol. Ref. 5C 

 
 
 
 
 
 



 
 

 TUMBA CONSEJO DE DELEGADOS A JUAN AYALA DE DIRIGENCIA. El consejo de 
delegados del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México 
designó como presidente interino de la organización a Héctor Castelar Moreno, con lo 
que desconoció la toma de nota que Juan Ayala Rivero registró en 2017 y con la que 
pretendía continuar al frente del gremio hasta 2023. Ayer, en el 60 congreso general 
ordinario del sindicato, los delegados se pronunciaron por designar a una nueva 
dirigencia por 73 votos a favor y 47 en contra; sin embargo, Juan Ayala rechazó el 
procedimiento y afirmó que su toma de nota es legal, por lo que continúa siendo 
presidente de la organización. Jor 31C, Ref. 1C 

 RETIRA LA JLCA LA TOMA DE NOTA A ISMAEL FIGUEROA, LÍDER DE 
BOMBEROS. La Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) resolvió retirar la toma 
de nota al Sindicato del Heroico Cuerpo de Bomberos, luego de que su secretario 
general, Ismael Figueroa Flores, no se presentó a ninguna de las tres audiencias a las 
que fue citado para que aclarara la supuesta falsificación de 11 firmas de trabajadores 
en activo, quienes lo reconocieron como dirigente. El director general del Heroico 
Cuerpo de Bomberos, Juan Manuel Pérez Cova, fue notificado de la resolución de la 
JLCA la noche del martes de que dejó de tener efecto la toma de nota de 2018 en la 
que se reconoció a Figueroa Flores como líder del sindicato. Jor 31C, Ref. 1C 

 PIDEN PONER ORDEN; LOS RECHAZA SEDUVI. El reordenamiento de los anuncios 
debe ser retomado por el Gobierno, como ordena la ley, para controlar la industria, 
recuperar espacios públicos y recibir el pago anual por las licencias de 120 millones de 
pesos, demandó la Asociación de Publicistas en Exterior (Ápex). Pero la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) respondió de inmediato rechazando el 
reordenamiento y, tras la caída de un anuncio unipolar en la carretera México-Puebla, 
en Iztapalapa, pidió el retiro de los anuncios de azoteas. "El reordenamiento permitirá el 
retiro ordenado de las azoteas, solicitamos al Gobierno una agenda de trabajo, reformar 
la ley sólo provocará más amparos y lo retrasará otra vez, hasta por dos o cinco años", 
expuso el representante de Ápex, Ricardo Escoto. Ref. 4C 

 IRREGULARES, 15% DE LOS ESPECTACULARES EN LA CIUDAD: ASOCIACIÓN. 
El presidente de la Asociación de Publicidad Exterior (Ápex), Ricardo Escoto, aseguró 
que hay un padrón de 4 mil 452 anuncios en la Ciudad de México; sin embargo, sólo 2 
mil 2 están instalados, de estos 15% no tienen los permisos correspondientes ante las 
autoridades. En conferencia de prensa, Escoto Núñez explicó que del total que se 
encuentran en el padrón de anuncios sujetos al reordenamiento hay cerca de mil 800 
instalados, pero se suman 202 que no tienen permisos, según un estudio realizado por 
la asociación, y aquellos que se encuentran en vialidades principales de la capital del 
país, por lo que se consideran “ilegales”. Uni. 19A 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 TIENE CDMX BAJO LUPA A 200 CONSTRUCCIONES. En la Ciudad de México están 
en revisión unas 200 obras de construcción debido a irregularidades en los permisos, 
señaló Francisco Cervantes, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales 
(Concamin). El líder empresarial manifestó que se están empezando a liberar los 
permisos, aunque no con la velocidad que quisieran. "Se está metiendo orden por el 
tema de agua, vialidades... se están liberando y algunos siguen en revisión para que 
cumplan al 100 por ciento con desarrollo urbano, con protección civil, con todo lo que 
requieren las obras de alto impacto. "Ya están empezando a liberarse; no a la velocidad 
que quisiéramos. Son más de 600 proyectos y 30 por ciento en revisión", aseguró 
Cervantes al término de la presentación del Hackaton Talento CDMX, al que también 
asistió la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM. Ref. 2Neg. 

 MEJORAR EL AIRE ES CAMBIAR LA CDMX Y LA POLÍTICA ENERGÉTICA DEL 
PAÍS: GREENPEACE. Greenpeace señaló que espera que las autoridades cumplan 
con las normas ambientales como lo ordenó un juez y tomen las medidas necesarias 
para conseguirlo, en lugar de rendirse y sólo reaccionar cuando la calidad del aire sea 
"muy mala" de acuerdo con las categorías del Índice de Calidad del Aire en la Zona 
Metropolitana del Valle de México. La Comisión Ambiental de la Megalópolis (Came) 
informó el martes que sólo hará recomendaciones cuando se superen los 100 puntos de 
ozono, para cumplir con la sentencia de un juez por un juicio de amparo que presentó 
Greenpeace para que a partir de ese índice se aplique el Plan de Contingencias 
Ambientales. Jor 37Sociedad 

 DEFIENDEN REFORESTACIÓN DECORATIVA. En el resto del 2019, el Gobierno de la 
CDMX rehabilitará 16 espacios, incluso, con flora decorativa que no brinda valor 
ambiental. Mediante el proyecto "Sembrando parques" serán intervenidas mil 199 
hectáreas de áreas verdes con 175 mil árboles y plantas. La secretaria de Medio 
Ambiente, Marina Robles, reconoció que hay especies que no son funcionales para el 
medio ambiente, según especialistas, pero dijo que algunas se mantendrán porque a los 
habitantes les gustan. "Queremos ir reintroduciendo muchas de las especies nativas, 
pero hay muchas otras que ya son naturalizadas -por decirlo de alguna manera- en la 
Ciudad, que son parte importante, incluso, de la querencia ciudadana y que seguirán 
siendo parte del paisaje", dijo Robles. Ref. 1C 

 “LADRONES ABUSARON DE SISTEMA PENAL”. Los delincuentes abusaron y se 
aprovecharon del nuevo sistema de justicia penal, que privilegia la reparación del daño y 
la mediación, para seguir cometiendo fechorías en la capital del país. Por esto es que el 
Gobierno central planteó endurecer las penalidades de los denominados delitos de alto 
impacto a través de las reformas al Código Penal y con la expedición de la primera Ley 
de Seguridad Ciudadana, aseguró el consejero Jurídico capitalino, Héctor Villegas. 
Sentado en la sala de su oficina en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, explicó cada 
una de las nuevas medidas y disposiciones en el tema de las penalidades, que 
consisten, básicamente, en incrementar la denominada media aritmética, con la 
finalidad de que quien cometa un delito obtenga una penalidad mayor a los cinco años y 
con ello lleve el proceso penal, por lo menos, dentro de prisión. Uni. 21A 

 
 
 
 



 
 

 CONGRESO DA ENTRADA A INICIATIVAS. El pleno de la Comisión Permanente del 
Congreso local dio entrada a tres iniciativas de la Ley de Seguridad Ciudadana, 
presentadas por la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA 
SHEINBAUM, así como las de los grupos parlamentarios del PRD y PAN. Además, los 
diputados locales aceptaron la iniciativa que presentó la mandataria capitalina para 
reformar 11 artículos, derogar otros nueve y adicionar cuatro del Código Penal local, 
donde también pide suprimir otros ilícitos, como desaparición forzada, tortura, 
pornografía, turismo sexual, trata de personas, bigamia y amenazas, por considerar que 
ya están contemplados en leyes federales. Uni. 21A 

 EMPLAZA CONGRESO A TITULAR DE SEMOVI.  El secretario de Movilidad, Andrés 
Lajous, deberá entregar un informe al Congreso capitalino de los criterios de 
reclasificación de 11 vialidades para aumentar los límites de velocidad permitidos. A 
propuesta del diputado del PRD Jorge Gaviño, se aprobó ayer un dictamen para solicitar 
la información, que se deberá entregar en 60 días naturales. "La reclasificación de 
vialidades generó diversos comentarios entre quienes consideraron que la medida 
podría generar el incremento de accidentes viales, poniendo en riesgo la integridad o la 
vida eminentemente de peatones o usuarios de la bicicleta", señala el dictamen. Ref. 3C 

 RENIVELARÁN LA L3 SIN COSTO PARA STC. El Sistema de Transporte Colectivo 
aprovechará materiales de sus almacenes para sustituir balasto y renivelar vías en la 
interestación Deportivo 18 de Marzo-Potrero, de la Línea 3 del Metro, por lo que 
cerrarán cuatro estaciones. Salvo por el pago de horas extra a trabajadores del STC, la 
intervención no tendrá costo mayor, confirmó la directora del Metro, Florencia Serranía. 
Lo anterior, subrayó, porque en los almacenes de la dependencia hallaron 2 mil millones 
de pesos en materiales olvidados. "Si esta intervención la hiciéramos con una empresa 
externa la inversión sería de 10 o 12 millones de pesos.” Lo interesante es que todo lo 
teníamos guardado en el almacén desde hace muchos años, en realidad lo que vamos 
a pagar es esencialmente horas extra", subrayó Serranía. Ref. 2C, Exc 22Com. Uni. 
19A, Mil 1,21 

 PRESUMEN VENDIMIA OCASIONAL. La directora del Metro, Florencia Serranía, 
aseguró que han expulsado a miles de ambulantes de las instalaciones del Sistema de 
Transporte Colectivo, por lo que su presencia se ha vuelto ocasional. "Los ambulantes 
dentro del Metro ya son ocasionales (...) hemos sacado todo tipo de materiales que 
había dentro de puestos semifijos y fijos, hemos llegado con herramienta mecánica a 
quitar espacios que habían sido puestos sin ninguna autorización, hemos sacado miles 
de ambulantes de las instalaciones", expresó. Ref. 2C 

 EL METRO VETÓ A EL CHOCORROL. La directora del Metro, Florencia Serranía, 
afirmó que el líder de la banda de roba celulares apodado El Chocorrol no volverá a 
ingresar a las instalaciones del Sistema de Transporte Colectivo (STC). La funcionaria 
indicó que el personal de seguridad y vigilancia detectará al presunto líder de la banda 
para no dejarlo ingresar. Luego de que personal del Metro detuvo al presunto líder de la 
banda, pero no fue puesto a disposición del Ministerio Público, afirmó que su banda ya 
no tiene presencia en la red del Metro. Exc 22Com. Uni. 19A 

 
 
 
 



 
 

 ADECUARÁ METROBÚS ABORDAJE EN ETIOPÍA.  La estación Etiopía de la Línea 2 
del Metrobús se reporta como sobresaturada, por lo que el organismo alista trabajos de 
adecuación para agilizar el tránsito de los usuarios. Roberto Capuano, director del 
Metrobús, explicó que se llevará a cabo un ajuste en el abordaje exclusivamente para la 
ruta Tepalcates-Etiopía, en ambos sentidos. "Lo que vamos a hacer es que la ruta que 
va de Tepalcates a Etiopía (Línea 2) descienda y ascienda en la plataforma de la Línea 
3 de Etiopía porque en esa plataforma tenemos espacio de sobra", explicó Capuano. 
Ref. 2C,  Exc. 22Com. 

 ‘HABÍA CORRUPCIÓN’.  Actos de corrupción, relaciones nocivas con transportistas y 
ausencia de revista en dos años, así encontró la actual Administración la Dirección de 
Licencias y Operación de Transporte de la Semovi. Carlos Augusto Morales, encargado 
de esta área en la Secretaría de Movilidad (Semovi), aseguró que al inicio de la nueva 
gestión hallaron irregularidades en los corredores y las concesiones. La revista vehicular 
de transporte concesionado es la que sirve para constatar el estado que guardan las 
concesiones en dos aspectos: el documental y las condiciones físico mecánicas. La Ley 
de Movilidad obliga al Gobierno capitalino, a través de la Semovi, a realizarla una vez 
por año. "A decir de los propios concesionarios, en los últimos dos años no se hizo 
como se referían en las convocatorias publicadas en la Gaceta. Ref. 3C 

 PROYECTA CEDA SU GRANJA SOLAR. La Central de Abasto (Ceda) proyecta tener 
su propia granja solar, para producir energía fotovoltaica en los techos de los 
estacionamientos aéreos ubicados sobre las naves. "Hemos tenido reuniones con el 
Banco Mundial, para construir una ruta de trabajo. Cuando esté lista, sería la primera 
planta solar construida dentro de una ciudad, cuando menos en América Latina, con las 
potencialidades que tendría", indicó Héctor García, administrador de la Ceda. Ref. 4C 

 ACUSAN EJIDATARIOS DESPOJO DE SUS TIERRAS EN EL AJUSCO. Ejidatarios 
de la colonia Héroes de 1910 denunciaron que intentan ser despojados de sus tierras –
mil hectáreas de suelo de conservación entre el volcán Xitle y el Pico del Águila– 
localizadas en el Ajusco, demarcación Tlalpan, donde se han perdido grandes 
extensiones de terreno debido a la presencia de fraccionadores inmobiliarios. El terreno 
es de gran valor económico, forestal y ambiental en el cerro del Ajusco, por lo que 
temen perderlo ante los abusos. Los ejidatarios de San Andrés Totoltepec denunciaron 
que ya han sido despojados con violencia y amenazas de siete propiedades que suman 
más de 95 mil metros cuadrados. Rosa Isela Álvarez, integrante del ejido, recordó que 
el 30 de junio al menos tres mujeres y dos hombres fueron agredidos físicamente; 
además el grupo, encabezado por Felipe Camarillo, portaba armas en un auto Jetta con 
placas de circulación NBR-32-84. Se hizo el reporte pero las patrullas MX-224-R1 y MX-
508-S1 del sector Topilejo, no intervinieron. Jor 33C 

 ACUERDAN SIETE ALCALDÍAS ELIMINAR BARRERAS PARA ENFRENTAR A 
DELINCUENTES. Con el fin de abatir los índices delictivos en las zonas limítrofes de las 
demarcaciones, siete alcaldías firmaron un convenio para eliminar barreras que impiden 
enfrentar a los delincuentes. El acuerdo de coordinación interinstitucional se suscribió 
con los titulares de Álvaro Obregón, Magdalena Contreras, Tlalpan y Coyoacán, así 
como con los representantes de las alcaldías de Benito Juárez y Cuajimalpa. Expresó 
que el convenio es parte del llamado que hizo la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA 
SHEINBAUM, respecto de un trabajo coordinado que se suma a la estrategia de 
seguridad implementada por los gobiernos local y federal.  Jor 32C, Ref. 1C 



 
 

 CARTAS A REFORMA. QUEJAS CIUDADANAS. Con las lluvias, los innumerables 
baches de las calles se inundan y profundizan. Para mayor desgracia de los 
automovilistas, proliferan coladeras sin tapa o averiadas que causan incluso 
ponchaduras de llantas como a mí ya me sucedió. Hice ayer una reclamación buscando 
por internet a quién dirigirme. No existe página abocada a mi caso, ni se me indica un 
teléfono para atenderme. Tras mucho tiempo, un amable funcionario de la Política de 
Desarrollo Social contestó mis quejas y me indicó en un oficio que me presentara o en 
el Zócalo o en el domicilio de la alcaldía. O sea, tengo que ir personalmente. No puedo 
hacerlo ni por internet ni por teléfono. Pienso que el gobierno de la CDMX no agiliza 
estas justas reclamaciones que irían a beneficiar a muchos ciudadanos. Les pediría a la 
JEFA DE GOBIERNO CLAUDIA SHEINBAUM y a la Alcaldesa de Álvaro Obregón, 
Layda Sansores, que indiquen claramente dónde puede uno dirigirse en forma más fácil 
y moderna para solventar problemas como éste. María Name Sierra. Álvaro Obregón. 
Ref. 4A 

 
TRASCENDIDOS 

 CIRCUITO INTERIOR. CON TAL de no quedarse al margen en el periodo 
extraordinario, cuentan que desde la bancada perredista fue presentada una iniciativa 
de Ley de Seguridad Ciudadana. QUIENES la revisaron no pudieron evitar fruncir el 
ceño, pues es prácticamente idéntica ¡a la de la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA 
SHEINBAUM! ¿Y A QUIÉN se le habrá ocurrido algo tan cachirul? Dicen que a Víctor 
Hugo Coyote... perdón... Lobo. Ref. 2Cd. 

 EL CABALLITO. Normalizarán servicio en verificentros. Parece ser que por fin 
doña Marina Robles, titular de la Secretaría de Medio Ambiente capitalina, ve la luz en 
el tema de la Verificación Vehicular. Nos recuerdan que el asunto se le había 
complicado a la funcionaria en el inicio de este segundo semestre por la falta de 
verificentros, pero nos adelantan que en las próximas horas estarán operando los 59 
establecimientos en la capital y con ello se normalizará el servicio a la ciudadanía. Lo 
cierto es que con las nuevas disposiciones en la materia se generaron algunas 
confusiones entre los automovilistas que las autoridades esperan resolver en el 
transcurso de los próximos días. Uni. 19M 

 TRASCENDIÓ. QUE tras mantener bajo su control al Sindicato Único de Trabajadores 
del Gobierno de Ciudad de México durante ocho años y buscar un periodo de cuatro 
más, líderes seccionales de las distintas dependencias de la capital destituyeron a 
Juan Ayala como presidente del gremio y nombraron una dirigencia interina para 
modificar los estatutos y hacerlos acordes a la reforma laboral. Ayala se quejó de que 
no fue legal la asamblea, pero lo que piden quienes lo desconocen es que se elija al 
líder conforme a las nuevas reglas: por voto directo de todos los agremiados. También 
en la vida sindical hizo sentir su peso la 4T. Mil. 2 

 
 
 
 
 
 
 



 
 
NACIONAL 

 VINCULAN A SALINAS Y PEÑA NIETO A LOS NEGOCIOS DE COLLADO. El 
abogado era parte de los prestanombres, afirma denunciante. Se usaron firmas 
fachada y la Caja Libertad para compra ilegal de bienes. Se suplantaban las 
identidades de propietarios y las ganancias se lavaban. Asocian también al gobernador 
de Querétaro; "es una difamación", dice. El imputado no logra la fianza; el MPF tiene 6 
meses para sus pesquisas.  Jor 1, Ref. 1A, Uni. 1,6A 

 EMPRESARIOS DE NL CIERRAN FILAS CON AMLO PESE A SALIDA DE URZÚA. 
El presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió ayer con empresarios de Nuevo 
León, con quienes conversó sobre generación de empleos, proyectos de desarrollo y 
diversas problemáticas a las que se enfrentan las pequeñas y medianas empresas 
(pymes) en el país. El gobierno federal está trabajando en un esquema de 
simplificación para las pymes, así como en un programa para comprar 35 por ciento de 
la producción de estas empresas, informó Adrián Sada Cueva, presidente de la 
Cámara de la Industria de Transformación de Nuevo León (Caintra). Mil 1, 6, 7 

 LANZA SEP PLAN DE INCLUSIÓN UNIVERSITARIA. La Secretaría de Educación 
Pública (SEP) lanzó un programa emergente para que en cuatro años ningún joven 
quede fuera de las universidades públicas en la Ciudad de México, el Estado de 
México y Morelos. En principio, el Programa Emergente de Rechazo Cero ofrecerá 51 
mil espacios adicionales en instituciones de educación superior este año en las 
modalidades escolarizada, mixta, abierta, presencial y a distancia. El programa, cuyos 
mecanismos de funcionamiento no explicó la dependencia federal, está dirigido a los 
jóvenes que presentaron su examen en la Universidad Nacional Autónoma de México, 
la Universidad Autónoma Metropolitana, el Instituto Politécnico Nacional, la Universidad 
Autónoma del Estado de México y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. 
Uni. 10A 

 NECESITA AMLO ACEPTAR REALIDAD ECONÓMICA.- FT. El Presidente de México 
ganó las elecciones el año pasado al prometer combatir la corrupción y la desigualdad 
de riqueza mediante austeridad, la procuración de funcionarios honestos y poner fin al 
"neoliberalismo", pero sus políticas han chocado con la realidad de la economía, 
publica hoy el Consejo Editorial del Financial Times (FT). En un editorial difundido en 
su versión electrónica, el FT señala que así lo exhibe la repentina renuncia de Carlos 
Urzúa, respetado Secretario de Hacienda y la voz más fuerte de la prudencia fiscal en 
la Administración. La publicación recuerda que hace 36 años, en medio de una grave 
crisis económica, México hizo un cambio histórico, tras décadas de política económica 
nacionalista y estatista, hacia una nueva era de libre comercio, que impuso disciplina a 
sus finanzas. Pero ahora, señala, Andrés Manuel López Obrador está pregonando el 
fin de esa era. Indica que su insistencia en que Pemex construya una nueva refinería 
de 8 mil millones de dólares puede dañar la calificación de deuda soberana de México. 
Además, advierte que la salida de Urzúa parece haber llegado en su peor momento, 
con el Presidente Trump amenazando con una guerra comercial para presionar a 
México a reducir la migración y la inversión privada en picada. Ref. 1A 

 
 
 
 



R  E  S  U  M  E  N   N O T A S   P E R I O D Í S T I C A S 

 

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO 
 

Jueves 11 de julio de 2019 
 

JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO 
 
 
VAN POR 9 ZONAS PARA DESARROLLO INMOBILIARIO. El Gobierno de la Ciudad de 
México apostará por el desarrollo de nueve corredores de regeneración urbana, por lo que se 
trabaja con desarrolladores inmobiliarios para llevar a cabo una renovación en la capital del 
país. Hace dos semanas la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, se reunió con 
empresarios inmobiliarios de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción 
de Vivienda (Canadevi) y de la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI), a quienes 
propuso la creación de áreas estratégicas ubicadas en Centro Histórico, Reforma norte, Eje 
Central, Tlalpan, Vallejo, Atlampa, Zona Rosa, Tacubaya y San Cosme. El pasado 28 de 
junio, la mandataria capitalina confirmó que en el encuentro se expuso la reactivación del 
sector inmobiliario no obstante, les explicó que los proyectos que se autorizaron como 
polígonos de actuación deben replantearse para ser autorizados en el marco de la 
normatividad. Uni. 1,18A, Ref. 4Cd, Jor. 33Cap. Eco. 36, Gra. 10, 24Hrs. 9Cd.  
 

PRESENTACIÓN DEL PROGRAMA SEMBRANDO PARQUES EN LA CIUDAD DE 
MÉXICO 

 
CAMBIARÁN ROSTRO A 16 PARQUES Y ESPACIOS PÚBLICOS DE LA CDMX. El 
Gobierno de la Ciudad de México anunció la rehabilitación de 16 espacios y parques 
públicos, entre ellos el Bosque de San Juan de Aragón y de Chapultepec, Gran Canal, Canal 
Nacional, avenida Chapultepec, los parques ecológicos Xochimilco y Cuitláhuac. Al presentar 
el programa Sembrando Parques en la Ciudad de México, la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, expuso que la ciudad invertirá mil 82 millones de pesos para intervenir mil 199 
hectáreas, lo cual, prometió, dará un nuevo rostro a la capital del país. El próximo año vamos 
a estar en otras condiciones en la ciudad, con espacios recuperados que van a ir creciendo 
conforme pase el tiempo”, afirmó. Cro. 11Cd, Sol. 28M. Raz. 15Cd.  
 

A REVISIÓN OBRAS DE CONSTRUCCIÓN EN LA CDMX 
 
TIENE CDMX BAJO LUPA A 200 CONSTRUCCIONES. En la Ciudad de México están en 
revisión unas 200 obras de construcción debido a irregularidades en los permisos, señaló 
Francisco Cervantes, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). 
El líder empresarial manifestó que se están empezando a liberar los permisos, aunque no 
con la velocidad que quisieran. "Se está metiendo orden por el tema de agua, vialidades... se 
están liberando y algunos siguen en revisión para que cumplan al 100 por ciento con 
desarrollo urbano, con protección civil, con todo lo que requieren las obras de alto impacto. 
"Ya están empezando a liberarse; no a la velocidad que quisiéramos. Son más de 600 
proyectos y 30 por ciento en revisión", aseguró Cervantes al término de la presentación del 
Hackaton Talento CDMX, al que también asistió la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM. Ref. 2Neg. 



LA CAPITAL ENCABEZÓ EL RANKING DE CREACIÓN DE EMPLEO 
 
SIN BAJAR, EMPLEO EN LA CIUDAD: SHEINBAUM. El empleo en la Ciudad de México no 
se ha parado, muestra de ello es que en mayo la capital encabezó el ranking de creación de 
empleo entre las 32 entidades del país, sostuvo la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA 
SHEINBAUM. “Es importante decir que el empleo no se ha parado en la Ciudad de México, 
al contrario, desde el año 2000 no ha habido un mejor mayo del que hemos tenido”, dijo.  
Sol. 27M 
 

HACKATON TALENTO CDMX 
 
HACKATÓN CDMX, INICIATIVA PARA RETENER TALENTO MEXICANO. El talento 
mexicano es capaz de desarrollar proyectos para resolver las problemáticas de la Ciudad de 
México, esa la premisa con la que parte el Hackatón Talento CDMX, una iniciativa para 
impulsar y retener al capital humano en nuestro país. El Hackatón Talento CDMX 2019 es 
promovido por el gobierno capitalino y la iniciativa privada para fomentar la innovación y el 
emprendimiento a través de la generación de proyectos que sirvan de aporte al desarrollo 
económico y social de la capital del país. El proyecto fue presentado por el gobierno de la 
Ciudad de México, encabezado por CLAUDIA SHEINBAUM, los presidentes de la 
Concamin, Francisco Cervantes, y de la Concanaco Servytur, José Manuel López Campos. 
Así como por representantes del Banco Interamericano de Desarrollo, Tomás Bermúdez; 
GINgroup, Elena Achar; Oracle  México, Maribel dos Santos; Banco Azteca, Ulises Psihas 
Mondragón, y Startup México, Marcus Dantos. CLAUDIA SHEINBAUM, Jefa de gobierno 
de la Ciudad de México, destacó que solucionar los problemas de la capital del país será 
posible “a través de un programa de ciudad y de la incorporación de la iniciativa privada, del 
conocimiento de las universidades y, sobre todo, de los jóvenes creativos”.  
Eco. 24, Her. 14Cd. RI. 10Cd, 24Hrs. 9Cd.  
 

REORDENAMIENTO DE ANUNCIOS ESPECTACULARES 
 
PIDEN PONER ORDEN; LOS RECHAZA SEDUVI.  El reordenamiento de los anuncios debe 
ser retomado por el Gobierno, como ordena la ley, para controlar la industria, recuperar 
espacios públicos y recibir el pago anual por las licencias de 120 millones de pesos, 
demandó la Asociación de Publicistas en Exterior (Ápex). Pero la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Vivienda (Seduvi) respondió de inmediato rechazando el reordenamiento y, tras la 
caída de un anuncio unipolar en la carretera México-Puebla, en Iztapalapa, pidió el retiro de 
los anuncios de azoteas. "El reordenamiento permitirá el retiro ordenado de las azoteas, 
solicitamos al Gobierno una agenda de trabajo, reformar la ley sólo provocará más amparos 
y lo retrasará otra vez, hasta por dos o cinco años", expuso el representante de Ápex, 
Ricardo Escoto. En una reunión, explicó el empresario, la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA 
SHEINBAUM, planteó que no habría más reordenamiento a cambio de recibir otros 
anuncios, e informó sobre modificaciones a la Ley de Publicidad Exterior, además de 
solicitarles el retiro de carteleras. "Se realizaron por lo menos diez encuentros con grupos de 
empresarios, para exhortarlos a un retiro voluntario de las estructuras en azoteas y, aunque 
hubo promesas de colaboración, ningún propietario cumplió", reportó la Seduvi en un 
comunicado en el que señaló que 40 anuncios ya se retiraron. Ref. 4C, Uni. 19A, Pre. 2,10 
 
 



MAYO, MES CON MÁS EMPLEO DESDE EL 2000, SHEINBAUM.  La Jefa de Gobierno de 
la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM, destaco que en mayo la capital encabezo la 
clasificación de creación de empleo ente las 32 entidades del país, “Son cifras del Instituto 
Mexicano del Seguro social, lo publicamos recientemente en la Secretaría del Trabajo y 
Fomento al Empleo, el mes de mayo de este año fue el mes con mayor crecimiento en el 
empleo que ha tenido la Ciudad de México desde el 2000 y el primer trimestre fue también un 
trimestre que quintuplico el crecimiento de empleo con respecto al año pasado.  
Exc 23. Eco. 37 
 

OTROS TEMAS DE INTERÉS 
 
A REVISIÓN, EL SUELDO DEL ALCALDE. En caso de comprobarse que el alcalde de 
Xochimilco, José Carlos Acosta, percibe mayor ingreso que la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, éste tendrá que bajarse el sueldo. Así lo señaló la mandataria capitalina en 
entrevista con los medios de comunicación, tras participar en la presentación del Hackatón 
Talento CDMX. “Vamos a revisarlo primero antes de decir qué procedería y demás, vamos a 
revisarlo. Si es esta situación, pues tendría él primero que bajarse el sueldo”, afirmó 
SHEINBAUM.  El Heraldo de México publicó que el alcalde de Xochimilco percibió mayor 
sueldo neto que la Jefa de Gobierno en el primer trimestre de 2019. De acuerdo con 
información pública, contenida en la fracción IX del artículo 121 de la Ley de Transparencia, 
el edil obtuvo 101 mil 597.80 pesos netos al mes, en el periodo mencionado. Her. 1,14 
 
PROMUEVE EL CIVISMO, FIN DEL CASTIGO PRO AGREDIR A POLICÍAS: SHEINBAUM. 
La propuesta de imponer 90 días de trabajo comunitario a quienes agredan a un policía, 
como parte de la iniciativa de reformas al Código Penal de la Ciudad de México, es parte de 
la estrategia del gobierno capitalino para promover el civismo entre los ciudadanos, señaló la 
titular del Ejecutivo Local, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO. "Lo que queremos es una ciudad 
en donde entre todos disminuyamos la violencia", expresó al señalar que en el caso de las 
instituciones de seguridad ciudadana se debe avanzar en la capacitación de los uniformados 
en torno al uso de la fuerza y respeto a los derechos humanos para tener mejores policías en 
la ciudad. Entrevistada luego de presentar el Hackaton de la Ciudad de México, que se 
realizará en agosto y septiembre próximos con el propósito de apoyar proyectos de jóvenes 
emprendedores, subrayó que las sanciones penales por agresiones a los cuerpos de 
seguridad que están contempladas en la norma continúan vigentes, pero además de eso 
siempre tendrán que hacer días de trabajo comunitario. Jor. 32C, País 1,7 
 
BAJA DELITOS EN IZTAPALAPA POR GUARDIA NACIONAL: SHEINBAUM. A una 
semana de que entro en operación la Guardia Nacional en la alcaldía de Iztapalapa, la Jefa 
de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, dio a conocer que los delitos en la zona han 
disminuido. “SI, precisamente ahí en las colonias donde ha estado la Guardia Nacional 
disminuyo el delito. Ya se está cuantificando y hay una buena coordinación con la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana hay todavía unas cosas que atender de mayor presencia policías a 
donde no está la Guardia, ha sido muy positivo” aseguró SHEINBAUM.  
Cro. 9, Exc. 23, Mil. 18, Pre. 7, RI. 7, Ref. 1 
 
 
 
 
 



 
DESDE DIAZEPAM HASTA IPHONE X. Mil 570 tianguis, en la mayoría de los cuales se 
venden celulares, medicamentos o animales, es el universo que dentro de dos semanas 
deberá enfrentar el Gobierno de la Ciudad de México, una vez que comiencen los operativos 
contra esos productos que desde el martes pasado están prohibidos en los Lineamientos de 
Operación de Mercados Móviles en la Modalidad de Tianguis, Bazares y Complementarios. 
De acuerdo con la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, Tepito está incluido en estas 
acciones. Exc. 22Com. 
 
IDENTIFICAN ROPA DE DANIELA EN OSAMENTA. Las pesquisas, así como los 
exámenes genéticos practicados a una de las osamentas halladas el martes en las 
inmediaciones de Parres, alcaldía Tlalpan, apuntan a que el cuerpo corresponde a Daniela, 
joven que desapareció la madrugada del 19 de mayo en las inmediaciones del mismo 
poblado, donde un taxista la llevó sin su consentimiento. Por este hecho, Margot Ortiz 
Gómez, mamá de Daniela, sostuvo una reunión con la procuradora Ernestina Godoy y la 
Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, en la cual le informaron sobre los avances al 
respecto; sin embargo, amigos y familiares de la joven mostraron su inconformidad con la 
dependencia investigadora al acusar que, nuevamente, no se actuó a tiempo para encontrar 
viva a Daniela. Uni. 18A, Grá. 4 
 
CESAN A EQUIPO ANTISECUESTRO QUE ATENDIÓ CASO NORBERTO. El padre de 
Norberto Ronquillo dijo la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, y la procuradora 
capitalina, Ernestina Godoy, con quienes se reunió ayer, le manifestaron que hay grandes 
avances para la resolución del caso de secuestro y asesinato de su hijo y le dijeron que el 
primer equipo antisecuestro que tomó conocimiento del expediente fue destituido en su 
totalidad por no dar resultados positivos. Hoy, adelantó, sostendrá una reunión con la 
procuradora, de quien dijo le planteará las nuevas rutas de investigación y hechos concretos 
que podrían derivar en los próximos días con la captura de los secuestradores y asesinos de 
Norberto. Uni. 21A, Exc. 23Com. 
 
VIGILAN FRONTERAS. Con el fin de abatir los índices delictivos en las zonas limítrofes de 
las demarcaciones, siete alcaldías firmaron un convenio para eliminar barreras que impiden 
enfrentar a los delincuentes. El acuerdo de coordinación interinstitucional se suscribió con los 
titulares de Álvaro Obregón, Magdalena Contreras, Tlalpan y Coyoacán, así como con los 
representantes de las alcaldías de Benito Juárez y Cuajimalpa. Por su parte, la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM expresó que el convenio es parte del llamado que hizo 
respecto de un trabajo coordinado que se suma a la estrategia de seguridad implementada 
por los gobiernos local y federal. Ref. 1Cd. Jor. 32C 
 
CONGRESO DA ENTRADA A INICIATIVAS. El pleno de la Comisión Permanente del 
Congreso local dio entrada a tres iniciativas de la Ley de Seguridad Ciudadana, presentadas 
por la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM, así como las de 
los grupos parlamentarios del PRD y PAN. Además, los diputados locales aceptaron la 
iniciativa que presentó la mandataria capitalina para reformar 11 artículos, derogar otros 
nueve y adicionar cuatro del Código Penal local, donde también pide suprimir otros ilícitos, 
como desaparición forzada, tortura, pornografía, turismo sexual, trata de personas, bigamia y 
amenazas, por considerar que ya están contemplados en leyes federales.  
Uni. 21A, Cro. 11Cd. 
 



PIDE PRD TRANSPARENTAR RENTA Y CROMÁTICAS DE LA NUEVAS PATRULLAS. El 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Ciudad de México pidió al gobierno de 
CLAUDIA SHEINBAUM un informe detallado del proceso de licitación para la renta patrullas 
por un costo de tres mil 299 millones de pesos y de la inversión económica por la rotulación 
de las unidades. Además, exigió dar a conocer si el parque vehicular existente también 
formará parte de la nueva cromática, con los colores verde y blanco, además de si llevarán el 
escudo del gobierno capitalino, y de ser así, que informe los costos estimados. Pre. 8 
 
PAN-CDMX: NECESARIO DEFINIR LAS FUNCIONES DEL GRUPO MILITAR. Ante la crisis 
de inseguridad y los escasos resultados, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 
CLAUDIA SHEINBAUM y su gabinete están obligados a establecer plazos y porcentajes de 
avances y metas en el combate a la delincuencia, pues a siete meses de su gestión, los 
indicadores delictivos siguen creciendo, señaló el líder del PAN-CdMx, Andrés Atayde. Pre. 7 
 
PIDEN INDAGAR SI HUBO EN ZONA ROSA “CRIMEN DE ODIO”. La Comisión 
Permanente del Congreso capitalino exhortó a la Procuraduría General de Justicia de la 
Ciudad de México (PGJCDMx) a esclarecer si el asesinato de  un miembro de la comunidad 
gay ocurrido el pasado 7 de julio en la Zona Rosa fue un crimen de odio por orientación 
sexual. En Twitter se inició el hashtag #ClausuraHíbrido, en el que usuarios demandan al 
alcalde de Cuauhtémoc, Néstor Núñez, y a la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, 
para que garanticen el cierre definitivo del centro nocturno y proceso penal contra los 
responsables. Raz. 14Cd. 
 
CUAUHTÉMOC, BJ Y VC, CON MAYOR INCIDENCIA DELICTIVA. De acuerdo a cifras del 
Observatorio Nacional Ciudadano, las alcaldías de Cuauhtémoc, Benito Juárez y Venustiano 
Carranza, concentran el mayor índice de incidencia delictiva en la Ciudad de México. 
Guadalupe Aguilar Solache, diputada local de Morena, reconoció que la capital del país vive 
una crisis de violencia, por lo que consideró importante abonar a la estrategia de seguridad 
emprendida por la Jefa de Gobierno, pedir a la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social, 
así como las Alcaldías se diseñen acciones específicas atendiendo a las características de 
cada zona en materia de prevención del delito. Pre. 8 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
 
CIRCUITO INTERIOR. Con tal de no quedarse al margen en el periodo extraordinario, 
cuentan que desde la bancada perredista fue presentada una iniciativa de Ley de Seguridad 
Ciudadana. Quienes la revisaron no pudieron evitar fruncir el ceño, pues es prácticamente 
idéntica ¡a la de la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM! Ref. 2C 
 
 
LAS CARTAS DE ALAZRAKI, por Carlos Alazraki. P.D. Sra. SHEINBAUM; han pasado 
siete semanas del asesinato a mi colaboradora Ely Gutiérrez. Uni. 11A 
 
 
 
 
 



PEPE CAPITALINO. Nos dicen que el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia está 
dando un gran paso para combatir la corrupción en la Ciudad de México. El día de hoy, 
Salvador Guerrero Chiprés, su presidente, encabezará la presentación de la Comisión 
Ciudadana Contra la Corrupción Policial, que contribuirá a combatir la descomposición en las 
corporaciones policiacas, por medio de la atención y seguimiento de las denuncias que 
realizarán los ciudadanos y los propios elementos policiacos. En el evento estará la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM y se darán a conocer los lineamientos, quiénes formarán 
parte de la comisión y cómo operará. Todo buscando coadyuvar en el proceso de depuración 
de la corporación policial y la dignificación de las corporaciones policiales. Esperamos que 
haya pronto resultados. Cro. 10 
 
DE JEFES. Los amantes del automovilismo de la Ciudad de México suspiraron cuando la 
semana pasada, la directora general del Fondo Mixto de Promoción Turística, Paola Félix, 
aseguró que solo faltaba el visto bueno de CLAUDIA SHEINBAUM para que el Gram Premio 
de México se mantuviera en el país durante tres año. Fin. 17 
 
A LA SOMBRA. Tras la caída hace unos días de un espectacular en Iztapalapa, la Jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM, se dispone finalmente a 
concretar el reordenamiento de los anuncios que se encuentran en azoteas y que deberán 
trasladarse a los espacios designados en la Ley de Publicidad Exterior. Se contempla 
también, nos detallan, optimizar los mecanismos de regulación de la industria.  Sol 2 
 
LIBERTAD BAJO PALABRA, por Enrique Rodríguez. Ante la ola de amparos contra la 
construcción del aeropuerto de Santa Lucía, el Consejo de la Judicatura Federal determinó 
concentrar en un solo juzgado todas las demandas sobre este tema y la cancelación del 
proyecto de Texcoco para evitar que como ha ocurrido, se dicten sentencias contradictorias 
sobre los mismos reclamos. A pesar de las negociaciones, en busca de hacer respetar sus 
derechos, cientos de policías federales han presentado amparos para evitar su traspaso a la 
Guardia Nacional. Los gobiernos locales también están sujetos a que les enmienden la 
plana, como es el caso de la suspensión definitiva que logró recientemente Greenpeace para 
ordenar a los gobiernos de CLAUDIA SHEINBAUM, en la capital, y Alfredo Del Mazo, en el 
Estado de México, declaren las contingencias ambientales cuando los niveles de 
contaminantes rebasen los 100 puntos del Imeca y no hasta los 150 como lo prevén los 
programas actuales que contradicen normas oficiales. Guste o no, el amparo es legítima y 
valiosa herramienta que permite a los ciudadanos oponerse a las decisiones de una 
autoridad por poderosa que sea.   Her. 23 
 
DESDE DONCELES, por Galileo. El subsecretario de capital humano de la secretaría de 
Finanzas del Gobierno capitalino, Jorge Luis Bazaldua, echó la casa por la ventana al repartir 
3 millones 700 mil pesos. Extendió 37 cheques de cien mil pesos, cada uno para repartirlos a 
igual número de secretarios generales seccionales, para que se impusiera a Héctor Castelán 
Moreno como secretario general interino del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno 
de la Ciudad de México, en sustitución de Juan Ayala Rivero. Aun así no le alcanzó. Los 
trabajadores al servicio de la Ciudad de México, denunciaron que Jorge Luis Bazaldua y su 
brazo operativo José Luis García, actúan contra la política de austeridad que impulsan el 
presidente López Obrador y la Jefa de Gobierno CLAUDIA SHEINBAUM PARDO. El 
Presidente y la Jefa de Gobierno han dicho que no se entrometerán en la vida interna de las 
organizaciones sindicales. Sin embargo, a Bazaldua parece ser que no le importa y hasta 
giró cheques con el logo del GCDMX. DB 7 



A UN CLIC DEL ASFALTO, por Ian Soriano. A las alcaldesas, alcaldes y congresistas 
capitalinos se les ha visto sufrir los síntomas del reclamo ciudadano por la inseguridad, de 
cara a la aprobación en el Congreso de la Ciudad de México de la Ley de Seguridad 
Ciudadana que envió la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. Además, la Ciudad 
estrenó esta semana mil 855 patrullas que servirán principalmente para tener dos en cada 
cuadrante y de esta forma una vigilancia al menos básica o suficiente, pues en la actualidad 
solo circula el 35% de las unidades policiacas. Estos son claros síntomas de los que 
deseamos -en serio- estén contagiados los políticos. El virus que ha contaminado nuestras 
calles con robos, extorsiones, feminicidios, secuestros, parece haber alcanzado en esta 4T a 
la clase política capitalina. DB 10 
 
 
ARTÍCULO 
 
LA IMPORTANCIA DEL RESPETO A LA LEY, por Héctor Villegas Sandoval. Hace unos 
días, la Guardia Nacional comenzó operaciones en las alcaldías de la Ciudad de México con 
el objetivo de apoyar la estrategia de la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, en 
materia de seguridad, de la cual se tienen acciones en diversos frentes. La solicitud para que 
el nuevo cuerpo de seguridad nacional ingresara a la ciudad y pueda realizar sus 
operaciones es completamente legal, ya que se hizo una vez que el Congreso de la Unión 
avaló las reformas constitucionales necesarias para su operación. Un gobierno democrático 
tiene el deber de conducirse con pleno respeto a la ley, por eso fue necesario esperar a que 
la Guardia Nacional naciera constitucionalmente, junto con sus leyes secundarias, y poder 
insertarla en la estrategia general que se diseñó en el gobierno que encabeza la doctora 
CLAUDIA SHEINBAUM. Por eso, quienes han cuestionado y tratado de desacreditar la 
presencia de la Guardia Nacional en la ciudad recurren a descalificaciones en el terreno 
político, y para ello se centran en cifras, pero nadie puede decir que hay una actuación fuera 
de la ley.  Her. 2 
 
 
EDITORIAL 
 
UNA POLÍTICA INMOBILIARIA SENSATA. El crecimiento inmobiliario en la Ciudad de 
México en los últimos 15 años ha sido relevante por varios motivos. Debido a esto, vecinos 
de ciertas zonas de la capital resultaron afectados por la saturación de servicios públicos 
ante la creciente demanda. En este contexto, al asumir la Jefatura de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM decidió cancelar los permisos de construcción hasta no tener un diagnóstico de 
la situación inmobiliaria en la capital. Es posible reencaminar al sector para beneficio de los 
capitalinos. Uni. 12A 
 
 
DEMANDA CIUDADANA 
 
CARTAS A REFORMA. Quejas ciudadanas. Ref. 4A 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE GOBIERNO 
 
 
INVALIDA JUNTA LOCAL LA DIRIGENCIA DE FIGUEROA. El Sindicato del Heroico 
Cuerpo de Bomberos, liderado por Ismael Figueroa, perdió la validez de la toma de nota. 
Después de una investigación por diversas irregularidades durante la elección en la que 
triunfó, se determinó ilegalidad de la misma, determinó la Junta Local de Conciliación y 
Arbitraje. "Se dejan sin efectos la toma de nota expedida el 20 de septiembre de 2018 a favor 
del Sindicato del Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México", se lee en el 
documento expedido por autoridades capitalinas. Ref. 1 
 
RETIRA LA JLCA LA TOMA DE NOTA A ISMAEL FIGUEROA, LÍDER DE BOMBEROS. La 
Junta Local de Conciliación y Arbitraje resolvió retirar la toma de nota al Sindicato del Heroico 
Cuerpo de Bomberos, luego de que su secretario general, Ismael Figueroa Flores, no se 
presentó a ninguna de las tres audiencias a las que fue citado para que aclarara la supuesta 
falsificación de 11 firmas de trabajadores en activo, quienes lo reconocieron como dirigente. 
El director general del Heroico Cuerpo de Bomberos, Juan Manuel Pérez Cova, fue notificado 
de la resolución de JLCA la noche del martes de que dejó de tener efecto la toma de nota de 
2018 en la que se reconoció a Figueroa Flores como líder del sindicato. Jor 31C, Her 11   
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
“DE QUEJAS A CONSEJO, 65%, SON DE MUJERES”. El presidente del Consejo 
Ciudadano de la Ciudad de México, Salvador Guerrero Chiprés, aseguró que 65% de las 22 
mil llamadas que reciben al mes son denuncias de mujeres por algún tipo de violencia. “Las 
principales quejas al Consejo Ciudadano son mujeres que requieren de atención o denuncian 
algún tipo de delito. Uni. 18 
 
ORILLAN A GUARDIAS A LA CLANDESTINIDAD. Las empresas de seguridad privada hoy 
en día sufren un marco sobre-regulatorio, muchas veces el cúmulo de leyes que se han 
generado hacen difícil cumplir con todos los requisitos que solicitan las autoridades, lo que 
ha provocado el surgimiento de empresas clandestinas que prestan estos servicios, advirtió 
Raúl Sapien, presidente del Consejo Nacional de Seguridad Privada. Sol 26M 
 
CONCENTRAN 3 ALCALDÍAS MÁS DELITOS. Datos estadísticos del Observatorio 
Nacional Ciudadano, indican que las alcaldías de Cuauhtémoc, Benito Juárez y Venustiano 
Carranza, concentran el mayor índice de incidencia delictiva en la Ciudad de México. Por 
ello, la diputada de Morena, Guadalupe Aguilar Solache, consideró importante abonar a la 
estrategia de seguridad emprendida por la jefa de Gobierno, pedir a la Secretaría de 
Inclusión y Bienestar Social, así como las alcaldías se diseñen polígonos de actuación en la 
prevención social de la violencia y el delito. DB 9Cd. 
 
 



ATRAPAN A 7 TANZANIOS. Siete integrantes del grupo de narcomenudeo "Los Tanzanios" 
fueron detenidos en Iztapalapa. Los imputados fueron sorprendidos con 3 armas, más de mil 
200 dosis de estupefacientes, 6 kilos de mariguana, una báscula y 10 gramos de cocaína. La 
aprehensión se logró durante el Operativo Rastrillo en la colonia Leyes de Reforma. Ref. 5C 
 
 
AL CLIENTE LO QUE PIDA. Dos empleados de seguridad de un bar en el Centro Histórico 
fueron detenidos luego de agredir y atracar a una pareja de clientes. Según los reportes 
policiales, los hechos se suscitaron el martes en la noche en el interior de la Plaza Morelos 2. 
Alrededor de las 22:00 horas, las víctimas fueron violentadas por los vigilantes, quienes los 
atacaron a golpes y los despojaron de sus pertenencias. El sitio se ubica en Gante y Bolívar.  
Met. 11 
 
 

PROCURADURÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
ANALIZAN ROPA HALLADA AL BUSCAR A DANIELA. Un vestido naranja y unas botas, 
café hallados durante un operativo de búsqueda en Tlalpan podrían pertenecer a Daniela 
Ramírez, desaparecida el 18 de mayo. Las prendas y unos brackets fueron presentados a la 
madre de la joven, en espera de que los identificar, informó ayer la Procuradora Ernestina 
Godoy. En tanto, las pruebas periciales continúan para lograr la identificación de dos 
osamentas encontradas en el mismo dispositivo en la zona de Parres, en Tlalpan. "El tema 
de la certeza de a quién corresponden y eso, pues va a ser a partir de cuestiones técnicas, 
periciales; la verdad es que son huesos, no tengo tejido blando, lo cual hace que tarde un 
poco más los estudios; en dos tres días, tendremos seguramente la identidad", añadió la 
funcionaria capitalina. Ref. 5C, Pre 13, Exc 22Com. Met 2, 24Hrs. 9 
 
CELEBRAN PRIMERO DE SEIS FOROS. Resulta imperativo, que de manera sustantiva, las 
universidades involucren a la reflexión y el intercambio de ideas para orientar hacia el 
desarrollo profesional y mejorar las capacidades y talento, afirmó la Directora General de 
Asuntos Jurídico de la ANUIES, Yolanda Legorreta, al participar en el primero de seis Foros 
que se llevarán a cabo en instituciones asociadas, pertenecientes al Consejo Regional del 
Área Metropolitana conjuntamente con la PGJCDMX. Mil 6 
 
FISCALÍA AUTÓNOMA. La Procuradora Ernestina Godoy dijo que es momento que la 
dependencia a su cargo se transforme en una Fiscalía autónoma verdaderamente para que 
la ciudad recupere su papel de vanguardia. Mil 6 
 
PGJ: TRES DEMARCACIONES ENCABEZAN EL DELITO DE DESPOJO DE INMUEBLES. 
El delito de despojo aumentó 2 mil 285 por ciento en los primeros cinco meses del año 
respecto de igual periodo de 2018, concentrándose en las demarcaciones Iztapalapa, 
Cuauhtémoc y Benito Juárez, informó la Procuraduría General de Justicia. Ante este 
crecimiento, la administración capitalina propuso al Congreso local castigar con cinco a ocho 
años de prisión a quienes ocupen un inmueble ajeno por medio del engaño o violencia física 
o moral, y se les imponga una multa de 84 mil 490 a 168 mil 980 pesos sin importar si el 
derecho a la posesión de la cosa usurpada sea dudosa o esté en disputa. Jor 32C. 
 



DESMANTELAN BANDA DE ROBO, NARCO, ARMAS. Policías de Investigación de la 
Procuraduría capitalina lograron la detención de 10 integrantes del grupo delictivo Los 
Bangladesh, dedicado a la venta de drogas al menudeo en las alcaldías del sur de la Ciudad, 
que se disputa las calles de dicho sector con Los Rodolfos y el Cártel de Tláhuac. La 
particularidad de este grupo criminal es que en varias de las viviendas y casas de seguridad 
que tenían en la alcaldía de Coyoacán producían su propia droga, principalmente marihuana. 
Con base en varias denuncias anónimas, la PGJ obtuvo una orden de cateo, por lo que los 
uniformados detuvieron, en el interior de un inmueble de la colonia Adolfo Ruiz Cortines, a 
dos mujeres, así como a tres hombres, quienes presuntamente pertenecen a un grupo 
criminal vinculado con varios delitos. Ref. 5, Uni. 21A, Mil 18. Sol 26, Met 6, 24Hrs. 10  
Exc 22, Raz 13, Gra 3 
 
INDAGAN POR SECUESTRO A CONDUCTOR DE UBER. La Procuraduría General de 
Justicia investiga a un conductor de Uber que intentó secuestrar a una mujer y tuvo que 
arrojarse del vehículo en movimiento para escapar, en Álvaro Obregón. La indagatoria fue 
abierta, el 5 de julio, por el delito de privación de la libertad personal, en agravio de una joven 
de 20 años. Ref. 5C, Met. 2. 
 
NO SABEN DE ÉL. Luis Fernando Alvarado, estudiante de la Facultad de Contaduría de la 
Universidad Autónoma del Estado de México, desapareció este viernes en Zinacantepec. De 
acuerdo con la ficha de búsqueda de la Fiscalía fue visto por última vez en la comunidad de 
San Luis Mextepec. El Rector de la UAEM, Alfredo Barrera, solicitó apoyo para localizar al 
joven alumno. Ref. 5C. 
 
REPARTIDORAS, DOBLEMENTE ACOSADAS. A las agresiones que sufren las 
repartidoras de comida en bicicletas por apps en la vía pública, ahora también se suma el 
acoso sexual por parte de los clientes. Para contrarrestar estas experiencias, activistas han 
desarrollado dos iniciativas que las alertan. Las denuncias por este delito se han 
incrementado en la Ciudad de México de forma alarmante en los últimos años. De acuerdo 
con datos de la Procuraduría General de Justicia capitalina, en el 2014 se registraron 39 
carpetas de investigación iniciadas por el delito de acoso sexual, cifra que en el 2018 llegó a 
208 casos, lo que representa un incremento de más de 400 por ciento. Además, el Instituto 
Nacional de Estadística Geografía e Informática informó que en 2018, el 96 por ciento de las 
mujeres de la capital dijo haber sufrido algún tipo de violencia sexual como chiflidos, palabras 
obscenas o tocamientos. RI. 18,19 
 
 
COLUMNAS 
 
EN TERCERA PERSONA, por Héctor de Mauleón. Uni. 5. 
 
LA RAFAGA. Pre. 17. 
 
AL TIRO, por Salvador Guerrero. Gra. 16 
 
 
 
 
 



CONSEJERÍA JURÍDICA 
 
 
“LADRONES ABUSARON DE SISTEMA PENAL”. Usaban “puerta giratoria” para seguir 
delinquiendo, afirma en entrevista Héctor Villegas, consejero jurídico de la CdMx. Dice que 
para combatir esto, se plantea endurecer las penas. Uni. 1,21 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
RENIVELARÁN LA L-3 SIN COSTO PARA STC. El sistema de Transporte Colectivo (STC) 
aprovechará materiales de sus almacenes para sustituir balasto y renivelar vías en la 
interestación Deportivo 18 de Marzo-Potrero, de la Línea 3 del Metro, por lo que cerrarán 
cuatro estaciones. Salvo por el pago de horas extra a trabajadores del STC, la intervención 
no tendrá costo mayor, confirmó la directora del Metro, Florencia Serranía. Lo anterior, 
subrayó, porque en los almacenes de la dependencia hallaron 2 mil millones de pesos en 
materiales olvidados. "Si esta intervención la hiciéramos con una empresa externa la 
inversión sería de 10 o 12 millones de pesos. "Lo interesante es que todo lo teníamos 
guardado en el almacén desde hace muchos años, en realidad lo que vamos a pagar es 
esencialmente horas extra", subrayó Serranía. Se trata de las estaciones Indios Verdes, 
Deportivo 18 de Marzo, Potrero y la Raza, que serán cerradas a partir de las 22:00 horas del 
sábado 13 de julio hasta las 5:00 horas del lunes 15 de julio. Ref. 1,2Cd. Uni. 19, Jor. 33  
Mil. 1,21 Cro. 10, Pre. 10, Exc. 22, Sol. 27, Met. 15, 24Hrs. 10, RI. 7 DB 10, Her. 15  
Gra. 10 
 
CHOCORROL YA NO ENTRARÁ AL STC, ASEGURA TITULAR. El Chocorrol, presunto 
líder de una banda dedicada al robo de celulares al interior del Metro, no volverá a ingresar a 
las instalaciones, afirmó la directora del Sistema de Transporte Colectivo, Florencia Serranía 
Soto. La funcionaria explicó que el líder de esta banda, como sus cómplices, ya no operan en 
las estaciones pues elementos de la Policía Bancaria e Industrial (PBI) y trabajadores están 
encargados de identificarlos. “Lo único que digo es que El Chocorrol ya no va a entrar al 
Metro, porque de eso nos vamos a encargar todos los trabajadores, esa banda está fuera”, 
afirmó. Uni. 19A, Pre. 13, Exc. 22, Raz. 13, 24Hrs. 10 
 
PRESUMEN VENDIMIA OCASIONAL. La directora del Metro, Florencia Serranía, aseguró 
que han expulsado a miles de ambulantes de las instalaciones del Sistema de Transporte 
Colectivo, por lo que su presencia se ha vuelto ocasional. "Los ambulantes dentro del Metro 
ya son ocasionales (...) hemos sacado todo tipo de materiales que había dentro de puestos 
semifijos y fijos, hemos llegado con herramienta mecánica a quitar espacios que habían sido 
puestos sin ninguna autorización, hemos sacado miles de ambulantes de las instalaciones", 
expresó.  Ref. 2C 
 
 



HABÍA CORRUPCIÓN. Actos de corrupción, relaciones nocivas con transportistas y 
ausencia de revista en dos años, así encontró la actual Administración la Dirección de 
Licencias y Operación de Transporte de la Semovi. Carlos Augusto Morales, encargado de 
esta área en la Secretaría de Movilidad (Semovi), aseguró que al inicio de la nueva gestión 
hallaron irregularidades en los corredores y las concesiones. La revista vehicular de 
transporte concesionado es la que sirve para constatar el estado que guardan las 
concesiones en dos aspectos: el documental y las condiciones físico mecánicas. La Ley de 
Movilidad obliga al Gobierno capitalino, a través de la Semovi, a realizarla una vez por año. 
Ref. 1,3Cd. 
 
ADECUARÁ METROBÚS ABORDAJE EN ETIOPÍA. La estación Etiopía de la Línea 2 del 
Metrobús se reporta como sobresaturada, por lo que el organismo alista trabajos de 
adecuación para agilizar el tránsito de los usuarios. Roberto Capuano, director del Metrobús, 
explicó que se llevará a cabo un ajuste en el abordaje exclusivamente para la ruta 
Tepalcates-Etiopía, en ambos sentidos. "Lo que vamos a hacer es que la ruta que va de 
Tepalcates a Etiopía (Línea 2) descienda y ascienda en la plataforma de la Línea 3 de 
Etiopía porque en esa plataforma tenemos espacio de sobra", explicó Capuano.  
Ref. 2C, Exc. 22, Fin. 29 
 
EMPLAZA CONGRESO A TITULAR DE SEMOVI. El secretario de Movilidad, Andrés 
Lajous, deberá entregar un informe al Congreso capitalino de los criterios de reclasificación 
de 11 vialidades para aumentar los límites de velocidad permitidos. A propuesta del diputado 
del PRD Jorge Gaviño, se aprobó ayer un dictamen para solicitar la información, que se 
deberá entregar en 60 días naturales. "La reclasificación de vialidades generó diversos 
comentarios entre quienes consideraron que la medida podría generar el incremento de 
accidentes viales, poniendo en riesgo la integridad o la vida eminentemente de peatones o 
usuarios de la bicicleta", señala el dictamen. Ref. 3C 
 
SEÚL DARÁ RECETA PARA MEJORAR EL TRANSPORTE. En el oasis asiático que 
representa Corea del Sur, considerado por el Banco Mundial como “el milagro económico del 
este asiático”, existe una ciudad que se ha convertido en ejemplo mundial por su desarrollo 
económico y social, pero sobre todo por sus políticas de urbanización y medio ambiente. Se 
trata de Seúl, la capital, cuyo alcalde, Park Won-Soon, platicó con El Sol de México sobre la 
experiencia que ha sido transformar esta urbe, de poco más de 10 millones de habitantes, en 
una ciudad inteligente y de las más seguras en el mundo.  “Seúl y la Ciudad de México 
comparten muchas similitudes como la pasión por la cultura y la historia, pero sería una 
relación más eficaz si comenzáramos a compartir nuestras experiencias y soluciones, espero 
que la cooperación prospere”, afirmó el gobernante quien fue reelegido en 2011 al frente de 
la administración de la capital surcoreana. Sol 25 
 
SAN TOÑO DE CABEZA. Un usuario del Metro con debilidad visual cayó del andén, pero 
uniformados logran rescatarlo. Lo anterior sucedió en la estación San Antonio, de la Línea 7. 
Met. 7 
 
EBRIO CAE A VÍAS Y PARA EL SERVICIO. Un hombre de 28 años de edad, en aparente 
estado etílico, cayó accidentalmente a las vías del Metro en la estación Pantitlán, reportó el 
Sistema de Transporte Colectivo (STC). Preliminarmente se informó que sólo sufrió lesiones 
leves en la cabeza y espalda. Exc. 22Com. 
 



SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 
 
 
DEFIENDEN REFORESTACIÓN DECORATIVA. En el resto del 2019, el Gobierno de la 
CDMX rehabilitará 16 espacios, incluso, con flora decorativa que no brinda valor ambiental. 
Mediante el proyecto "Sembrando parques" serán intervenidas mil 199 hectáreas de áreas 
verdes con 175 mil árboles y plantas. La secretaria de Medio Ambiente, Marina Robles, 
reconoció que hay especies que no son funcionales para el medio ambiente, según 
especialistas, pero dijo que algunas se mantendrán porque a los habitantes les gustan.  
Ref. 1C 
 
MEJORAR EL AIRE ES CAMBIAR LA CDMX Y LA POLITICA ENERGÉTICA DEL PAÍS: 
GREENPEACE. Greenpeace señaló que espera que las autoridades cumplan con las 
normas ambientales como lo ordenó un juez y tomen las medidas necesarias para 
conseguirlo, en lugar de rendirse y sólo reaccionar cuando la calidad del aire sea "muy mala" 
de acuerdo con las categorías del Índice de Calidad del Aire en la Zona Metropolitana del 
Valle de México. La Comisión Ambiental de la Megalópolis informó el martes que sólo hará 
recomendaciones cuando se superen los 100 puntos de ozono, para cumplir con la sentencia 
de un juez por un juicio de amparo que presentó Greenpeace para que a partir de ese índice 
se aplique el Plan de Contingencias Ambientales. Jor 37Sociedad  
 
ARTICULO 
 
UN AMPARO POR LA SALUD, por Alejandro Ramos. 24Hrs.  8 
 
 
 

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL  
 
 
AVENIDA BAJO EL AGUA. Las fuertes lluvias en la alcaldía Iztapalapa de la Ciudad de 
México provocaron inundaciones en la calzada Ignacio Zaragoza y República Federal, en la 
colonia Santa Marta Acatitla. Las inundaciones que llegaron por encima de las llantas de los 
autobuses de transporte público, afectaron la circulación. A través de sus redes sociales, 
autoridades capitalinas informaron que personal de la Secretaría de Seguridad y Bomberos 
trabajan en la zona. Además, capitalinos compartieron imágenes sobre la situación de la 
zona de la misma alcaldía tras las lluvias registradas la tarde de este miércoles. La 
afectación abarcó a las afueras del metro Santa Marta y Acatitla, por lo que un grupo de 
personas ofreció su servicio por cinco pesos para cargar y ayudar a personas a cruzar la 
calle, y con ello evitar mojarse. Ref. 1, Uni 18, Mil 1, Exc 25, Sol 25, Eco 55, Raz 3, Her 11, 
Met 13, Grá 11, 24Hrs. 1,21 DB 11 
 
SÍ LES SACAN UN GAS. Bomberos controlaron la fuga de gas de una pipa en la colonia 
Plan de Ayala de Tlalpan, de acuerdo con los primeros reportes, el conductor intento 
contener la fuga de las llaves de distribución al lugar arribo personal de protección civil y 
logro controlar la fuga. Met 8, 24Hrs. 9 
 



VER GOTAS O GOTONES. Sí piensas que tienes un mal día imagina que llueve, caminas 
debajo de los techos para cubrirte de las gotas, y de repente se te cae encima la marquesina 
de una fonda. Met. 8 
 
DEMANDA CIUDADANA 
 
YO LECTOR. El ciudadano Rogelio Ruíz se queja de la inundación en calzada Ignacio 
Zaragoza. Exc. 8 
 
 

ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 
 
 

SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS  
 
 
TUMBA CONSEJO DE DELEGADOS A JUAN AYALA DE DIRIGENCIA. El consejo de 
delegados del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México designó 
como presidente interino de la organización a Héctor Castelar Moreno, con lo que 
desconoció la toma de nota que Juan Ayala Rivero registró en 2017 y con la que pretendía 
continuar al frente del gremio hasta 2023. Ayer, en el 60 congreso general ordinario del 
sindicato, los delegados se pronunciaron por designar a una nueva dirigencia por 73 votos a 
favor y 47 en contra; sin embargo, Juan Ayala rechazó el procedimiento y afirmó que su toma 
de nota es legal, por lo que continúa siendo presidente de la organización. Jor. 36Cap. 
 
 

OFICIALÍA MAYOR 
 
 
DESTITUYEN A AYALA DEL SINDICATO ÚNICO. Agremiados al Sindicato Único de 
Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México votaron para destituir a su líder Juan 
Ayala Rivero, quien encabezó el gremio desde 2011. Desde ayer, Ayala dejó de dirigir el 
gremio luego de que dirigentes seccionales acusaron durante meses irregularidades 
derivadas de su gestión y convocaron a una votación para quitarle el poder. La Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, consideró que las elecciones deben ajustarse a los 
procesos democráticos y de voto abierto tanto para gobernantes como para líderes 
sindicales. Ref. 1Cd. 
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